
心愿速递！上现代 APP直通江苏两会
现代快报讯（记者 史童歌）江苏“两会时

间”将至，你的心愿我们来传递！江苏省十四
届人大三次会议将于2025年1月19日开幕，
江苏省政协十三届三次会议将于1月18日开
幕。新的一年，你有什么期待和愿景？即日
起，现代快报推出“2025 江苏两会‘心愿速
递’”征集活动，上现代+APP直通两会，我们
将把征集来的心愿请代表委员捎上会。

教育医疗、养老托幼、就业创业、城市建
设、社会治理、生态环保、乡村振兴……2025
年你最关心什么话题？对江苏高质量发展有
什么“金点子”？有什么心里话想捎给代表委
员？无论大事、小事，只要是你关心的事，欢
迎给我们留言。现代快报记者将变身“心愿
速递员”，将征集来的心愿请代表委员捎上
会，让大家的声音直达两会。

省两会期间，现代快报将开设2025江苏
省两会专题，聚焦主题主线，紧跟会议议程，
关注代表委员履职……届时，一系列形式多
样、视角新颖、鲜活生动、技术创新的产品和
报道将集中上线，为你带来最鲜活、最权威的
报道。
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陶煜东

从大宗商品到快递外卖，都离不开物流运
输。江苏省政协委员、江苏强东物流有限公
司董事长孙强曾是一名“快递小哥”，他一直
关注物流行业的高质量发展。“我时刻牢记自
己作为物流快递行业及从业群体代言人的身
份，为行业发展建言，为群体利益发声。”

2024年1月，政协江苏省第十三届委员
会常务委员会第六次会议通报表扬2023年
度省政协优秀委员，孙强是其中之一。“这既
是荣誉，更是责任。”作为省、市、县三级政协
委员，2024年，孙强累计向省、市、县各级政
协提交议政发言、政协提案、社情民意23篇，
内容涵盖物流快递、爱心公益、城乡建设、生
态环保、农业农村等诸多领域。

“一年来，我先后提交了《厚植新质生产
力助力现代物流高质量发展》《用好新质生
产力打造现代物流发展新模式的建议》《建
议推进快递进农村打通服务‘最后一公里’》
等数篇与行业息息相关的政协提案和社情民
意，被各级政协采纳。”看到提案被积极采纳
并得到推动，孙强参政议政的成就感满满。

“过去一年，我走访了32家企业，收集企
业发展的难点痛点问题，协助多家民营企业
协调相关部门解决问题。”孙强认为，“只有
深入基层调研，向下扎根，才能真正发现问
题，锤炼履职本领，让参政参到点子上、议政
议到要害处。”2024年，依托“省市县三级政
协委员促进民营经济发展”联系机制，省政
协赴盐城开展专题民主监督，孙强作为省市
县三级政协委员促进民营经济发展联系企业
——江苏强东物流有限公司的法定代表人，
应邀参加专题民主监督座谈会，围绕“促进
民营经济发展壮大一系列政策措施贯彻落实
情况”积极建言献策。

“物流的事就是我的事。今年，我将带4
篇提案和2篇社情民意上会。”孙强说，他将
继续重点关注江苏的县域物流发展问题，同
时在新业态、新就业群体以及“全龄友好”社
区生活圈方面提出相关提案。

过去一年，孙强在调研中发现，全省县域
物流承运单位大多为传统分散型物流企业，
不仅不利于降低运输成本，而且对道路运输
风险承受能力也比较弱，现代物流体系尚未
构建。今年，他将带来《关于加快发展物联
网建设高效顺畅流通体系降低物流成本的提
案》。“建议县市积极引入多家第三方物流，

提供多式联运、供应链管理、咨询培训等增
值服务及商贸生活服务，加快‘互联网+’物
流体系建设，积极筹建现代智慧物流产业园
等。”孙强说，希望通过这些举措，能够助力
基层快递物流行业在降低物流成本等方面取
得更显著的成效，同时也让广大城乡居民更
好地享受到优质便捷的快递服务。

民之所需，就是履职方向。除了关注快
递行业发展，孙强每年都会拿出部分个人收
益投身公益；成立“爱心理发屋”，为辖区内
70岁以上老人每月免费理发一次；开展暖冬
公益行动，捐赠衣物；每年高考期间组建“爱
心车队”，为学子保驾护航……这些年来，孙
强团结汇聚爱心、下沉社区，结合参与志愿
活动的实践，他提交了《关于完善构建“一老
一小”民生保障体系的提案》《关于构建“家
人社区”推进互助养老服务发展的建议》等，
将公益经验融入相关提案，交出一份实干担
当、用心用情的“履职答卷”。

现代快报/现代+记者 卢河燕

走进苏州太仓市沙溪镇虹桥村8组，一
眼就能看到成片的果园，1月份梨树正值修
剪期，修剪好后只待春暖花开。这片家庭农
场的主人是一名90后、江苏省人大代表陶煜
东。

2013年，在政策激励下，陶煜东注册成
为当地最早的“家庭农场主”之一。十多年
来，他从一个农业小白，转变成了一个爱农
业、懂技术、善经营的“新农人”。

从小在农村的生活经历，让他对农业产
生了浓厚的兴趣。为了在园区开展宜机化
改造，他先后远赴欧洲、日本等地考察，创新
采用果园数字化应用场景，用心打造农机农
艺融合高标准应用的果品基地，提升水肥一
体化、环境控制智能化水平，实现了三五个
人便可轻松高效管理上百亩的果园。陶煜
东说：“现在农场的日常管理，加上我一共四
个人，足够了。”

除了自己创业，陶煜东始终把村民揣在
心中。他每年都免费给周边村民宅前屋后
种上果树苗木，既美化乡村环境，又帮助村
民增加收入。在他的带领下，越来越多的虹
桥村民也投入到农业农村发展建设中来，大
家一起用实实在在的行动做乡村振兴的践
行者。

陶煜东还经常组织开展扶贫项目、果树
技术技能培训、乡村振兴人才培训等，累计
接待了全国各地的农业致富带头人6000多
人次。

乡村振兴一直是代表们关注的热点议
题之一。作为一名90后新农人，陶煜东在当
选省人大代表后，也一直聚焦乡村振兴领
域，为民发声。履职以来，他提出的5条意见
建议均得到相关部门的重视，有力地发挥了
人大代表为群众代言和维护群众利益的作
用。针对乡村振兴农村建设特殊人才紧缺，
他提出要加快乡村建设和提高农业物质技
术装备水平，改善农村人居环境面貌，吸引
更多和他一样的热血青年投身乡村振兴事
业中来，让每个家庭农场都能实现“种得好”

“干得好”“卖得好”。
脚底有泥，心中有底。过去一年来，陶

煜东多次走近农民身边，倾听他们的心声。
“去年夏天的台风，我周边很多果树庄园、蔬
菜种植的农户都有不同程度的受灾，有的大
棚都被吹倒了。夏天的高温和台风让种植

水稻、小麦的农户遭受减产。”农户的这些损
失，陶煜东都记在了心里。调研中，陶煜东
发现农业保险依然存在不少问题，大多数农
户虽然买了保险，但是有些没有赔付到位。
比如，高温天气给农作物、果蔬带来损失在
部分保险中没有纳入。

农业保险可谓是农户的定心丸，能够及
时妥善完成赔付，对于农户灾后重建也至关
重要。对于即将召开的江苏省十四届人大
三次会议，陶煜东结合自身的调研情况，准
备提出完善农业保险的建议。

作为一名省人大代表，陶煜东认为始终
要做到民有所呼、我有所应，“做好人大代表
不容易，我时刻都在学习新知识，时时刻刻
走到群众中去，了解民情，为人民发声。”陶
煜东说。

现代快报/现代+记者 徐梦云
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1. 下载现代+APP，点击客户端首页

活动图标，进入相关征集页面，留言告诉

我们你最关心的问题或心愿；

2. 关注现代快报官方微博，留言告诉

我们你最关心的问题或心愿；

3. 关注现代快报官方微信公众号，留

言告诉我们你最关心的问题或心愿；

4. 拨打现代快报 025—96060 热线，告

诉我们你最关心的问题或心愿。

参与方式

扫码留下你的心愿

省政协委员孙强：

为快递小哥群体发声
为物流行业发展建言

省人大代表、90后新农人陶煜东：

带领村民致富
做乡村振兴的践行者


